



UNIVERSIDAD
DE MÁLAGA

| **uma.es**



**DISCURSO RECTOR ACTO DE INVESTIDURA
NUEVOS DOCTORES**
Paraninfo, 5 de febrero de 2026



DISCURSO DE RECTOR. INVESTIDURA DE NUEVOS DOCTORES

**DISCURSO RECTOR, TEODOMIRO LÓPEZ NAVARRETE -
ACTO DE INVESTIDURA DE NUEVOS DOCTORES**
Paraninfo, 5 de febrero de 2026

Hoy nos reunimos aquí, en el Paraninfo de la Universidad de Málaga, un espacio cargado de simbolismo y tradición, para celebrar el solemne acto de investidura de 253 nuevos doctores y doctoras de nuestra Universidad. Se trata de una ceremonia de especial relevancia institucional y académica, que cumple fielmente con el ceremonial universitario y que hunde sus raíces en los orígenes mismos de la universidad, allá por el siglo XI, allá por la Universidad de Bolonia.

Este rito académico, transmitido y preservado a lo largo de los siglos, no es una mera formalidad: cada gesto, cada palabra y cada elemento que lo compone encierra un profundo significado. A través de él, la Universidad reconoce públicamente el esfuerzo, la dedicación y la excelencia intelectual de quienes hoy culminan el más alto grado académico, incorporándose plenamente a la comunidad científica y asumiendo el compromiso ético y social que conlleva el título de doctor o doctora.

En este marco solemne, la Universidad de Málaga reafirma su vocación histórica como espacio de generación y transmisión del conocimiento, así como su responsabilidad con la sociedad a la que sirve.

DISCURSO DE RECTOR. INVESTIDURA DE NUEVOS DOCTORES

Los estudios de doctorado dan pleno sentido a las palabras que el célebre divulgador científico Carl Sagan defendió en su último artículo publicado: “La ciencia no es un cuerpo de conocimientos, es una manera de pensar, una manera de entender la vida”. Una manera de pensar diferente que representa, precisamente, el verdadero valor de un doctor o doctora: la capacidad de cuestionar lo establecido, formular hipótesis adecuadas y encontrar caminos allí donde otros solo ven muros insalvables.

Esa capacidad intelectual que hoy acreditáis no ha surgido en el vacío. Basta mirar a quienes hoy os acompañan. El doctorado es un camino que nunca se recorre en solitario. Este logro lleva vuestro nombre, pero también está marcado por la generosidad de vuestras familias, el apoyo silencioso de vuestros seres queridos y la confianza de quienes creyeron en vosotros cuando el camino estaba lleno de dudas. Hoy celebráis no solo un éxito académico, sino un sueño compartido.

En este camino, vuestros directores y directoras de tesis han ejercido una labor esencial de orientación y acompañamiento. Detrás de cada investigación hay una enorme generosidad: la de quienes comparten su conocimiento para que las nuevas generaciones puedan avanzar. Su mayor satisfacción no es la tesis concluida, sino ver vuestra evolución como personas y profesionales, sentiros listos para caminar a su lado



DISCURSO DE RECTOR. INVESTIDURA DE NUEVOS DOCTORES

como colegas y observar cómo empezáis a construir vuestro propio futuro.

Porque la meta que habéis alcanzado es, en realidad, un punto de partida. Vuestro conocimiento debe convertirse ahora en un motor de innovación y en un instrumento para mejorar las empresas, los servicios públicos y el patrimonio social y cultural. Formar doctores y doctoras es, sin duda, la mejor inversión que puede hacer un país: una apuesta estratégica por una sociedad mejor preparada para afrontar su futuro.

Por esta razón, siempre que tengo la oportunidad le digo a empresas e instituciones: contratad a doctores y doctoras; su capacidad de resolver problemas complejos y generar innovación os pondrá un paso por delante de la competencia.

En este sentido, no podemos ignorar una realidad: la carrera investigadora en España es un camino de enorme exigencia que, con demasiada frecuencia, no recibe el reconocimiento ni el respaldo institucional que merece. La sociedad invierte en vuestra formación de excelencia, pero a menudo no genera los cauces necesarios para que ese talento se desarrolle plenamente después de la tesis. Garantizar que dispongáis de oportunidades reales, recursos estables y apoyos firmes



DISCURSO DE RECTOR. INVESTIDURA DE NUEVOS DOCTORES

debe ser una prioridad de Estado, de la Comunidad Autónoma y de la Universidad, si queremos un futuro sólido para nuestro país.

La universidad pública es el principal pilar del sistema científico español y responsable de cerca del 90 por ciento de su producción investigadora. No es razonable exigirle que lidere la investigación, impulse la innovación y el progreso económico y, al mismo tiempo, negarle los recursos necesarios para cumplir adecuadamente estas funciones.

La Universidad de Málaga es hoy por hoy, una pieza clave en el desarrollo económico de nuestra provincia y de Andalucía. Aportamos capital humano cualificado e investigación de vanguardia, en la frontera del conocimiento. Es necesario una mayor inversión en el talento que se forma en nuestras aulas y centros de investigación, garantizando que los doctores y doctoras podáis desarrollar vuestra carrera profesional en condiciones de estabilidad y de excelencia. Por ello, vuelvo a apelar a las administraciones para avanzar hacia un modelo de financiación justo, suficiente y acorde con la contribución que la Universidad de Málaga realiza a la sociedad.

Queridos doctores y doctoras: vuestra investidura consolida un vínculo indisoluble con vuestra alma mater. Desde este momento, reforzáis vuestro compromiso como embajadores permanentes de la Universidad de Málaga, siendo portadores de su prestigio y de los valores que nos definen.



DISCURSO DE RECTOR. INVESTIDURA DE NUEVOS DOCTORES

Como rector, os animo a ejercer este papel con la máxima responsabilidad, llevando siempre con orgullo el nombre de la Universidad de Málaga en cada etapa de vuestra trayectoria profesional y en cada rincón donde desarrolléis vuestra labor.

Enhorabuena a todos y a todas, a vuestras familias y a vuestros mentores. La Universidad de Málaga se siente profundamente orgullosa de la aportación que, desde hoy, seguiréis haciendo para construir un mundo mejor.

Muchísimas gracias.

Teodomiro López Navarrete

Rector de la Universidad de Málaga